

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bértis.—En Barcelona, en la Administración y Librería de Bértis y Compañía, Rambla del Centro, 37.—Idem de Larnot, Arc.—Núm. 1.—En Madrid, en la Administración y Librería de Bértis y Compañía, Calle de Alcalá, 10.

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Des. adelantado... 4 pesetas.
Anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

DOS CARTAS

INTERESES DEL PAÍS

Nos complacemos en publicar dos cartas cruzadas entre el Presidente de la *Cámara Oficial del Comercio* y de la *Industria de Zaragoza*, D. Basilio Paraiso, y el Presidente de la *Cámara Agrícola de Tortosa*, D. Primitivo Ayuso, que tratan de un asunto que afecta á los intereses generales del país.

Así dicen:
«Zaragoza 18 Diciembre de 1899.
Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa.

Muy Sr. mío y compañero de toda mi consideración: En la última sesión que celebró la Junta se trató de la exposición que esa Cámara ha dirigido recientemente al Ministerio de Estado, relativa á la libre introducción de los vinos enyesados en Francia, acordándose apoyarla por la justicia que encierra.

Como quiera que esa Cámara ha tomado en este asunto la iniciativa y como ésta, además, quiere antes de acudir á la esfera oficial, tener un criterio de conocimiento seguro, amparándome en el compañerismo que nos liga, me tomo la libertad de molestar á V. en súplica de que se sirva comunicarme cuantos antecedentes posea del asunto, y á la vez me manifieste si es ó no exacto que el Gobierno francés haya puesto en ejecución la medida de que se trata, que tan graves daños habría de causar á la viticultura Española, en el caso de confirmarse.

En vista de lo que esa Cámara se sirva decirme, acudirá en queja ésta, al Ministerio de Estado.

Con tal motivo, y suplicando de V. me dispense la molestia, quedo suyo afectísimo y atento amigo, S. S. Q. B. S. M.,—*El Presidente*, B. PARAIISO.

Sr. D. Basilio Paraiso.
Zaragoza.
Tortosa 21 Diciembre de 1899.

Muy Sr. mío y de mi más distinguida consideración; en contestación á su muy grata de 18 del corriente, tengo la satisfacción de remitirle adjunto, un artículo publicado por mí en un diario local, en representación de esta Cámara Agrícola, sintetizando los justificados temores que embargan á nuestros exportadores de vinos, por consecuencia de la Circular de las aduanas francesas, relativa al enyesado de los vinos.

Posteriormente he leído una nota del Sr. Blavia, Director de la Estación enotécnica de España en Cete, en la cual se trata de calmar la alarma producida, suponiendo que el Gobierno francés no trata de hacer distinciones entre los productores Españoles é Italianos, y que igualmente serán prohibidos los vinos de ambas naciones, como así mismo los nacionales que sean destinados al consumo con una cantidad de yeso ó sal, superior á la permitida por la ley francesa de 1891.

A pesar de todo, he de esponer á la elevada consideración de V., para que se sirva hacerlo presente á la Cámara de su digna presidencia, que por efecto de no haberse conocido oportunamente entre nuestros productores, el texto de la circular citada, se ha continuado expendiendo los caldos á la nación vecina, sin escaso de yeso, y por consiguiente, no se ha presentado todavía ocasión oportuna de conocer si se adoptarán medidas coercitivas por las Aduanas francesas, ó si por el contrario, se ha de establecer una igualdad absoluta para todas las procedencias.

Por noticias recientes y autorizadas que esta Cámara ha recibido de París, se teme con fundamento, entre los comerciantes de Bercy, así como en los sindicatos vitícolas de la República, que algo ha de ocurrir en el sentido de que el Gobierno francés trate de uno ú otro modo, acaso por

órdenes reservadas, de favorecer á los vinos italianos, con notorio perjuicio de los de los demás países.

Esto es cuanto hoy sucede en tan importante asunto; lo que tengo el honor de comunicar á Vd. para su conocimiento, con objeto de que si llega el caso oportuno de entablar reclamaciones, pueda hacerlo con datos fidedignos y precisos, y en la seguridad de que dada su autoridad y respeto, serían á no dudar debidamente atendidas.

Aprovecho gustoso esta ocasión, para manifestar á Vd., en nombre de esta Cámara, el interés y el aplauso con que acoge la brillante campaña emprendida por Vd. y sus dignos compañeros de la Permanente, en pró de los intereses industriales y agrícolas del país, ofreciéndose incondicionalmente á sus órdenes, su afectísimo S. S. y amigo Q. B. S. M.

PRIMITIVO AYUSO.»

EL GORDO

Es el pensamiento, la aspiración de todos los que en estos clásicos días apuntan en ese juego nacional que se llama lotería y.... que con razón el Cólico debiera castigarla con la denominación de timba.

¡Como que hasta se dan momios!
Véase la clase.

Consta la lotería de 55.000 billetes, entre los que se distribuyen 2.751 premios, quedando sin retribución la friolera de 52.249 billetes, de los que pudieran deducirse 5.499 reintegros.

¡Seis millones, poco más ó menos, de jugadores que sufrirán el anual desencanto del pavo de Navidad! ¡una ganga!

«Desde la princesa altiva,
á la que pesca en ruin barca...»

«Desde la modesta casa
en que habita el labrador
hasta el cómodo palacio
que protege al gran señor...»

De de la pobre lavandera, que juega 25 céntimos de peseta, hasta el acudalado que se desprende de 100 ducos para un billete, todos rueñan estos días con la grasa de ese gordo, cuya vida termina el día 23, extendiendo su materia en manos de los

felices comprendidos entre los 2.751.

Señemos, pues ya que tan fácil es soñar, con la plácida cara de ese deseado *bon vivant*, el gordo estimable á quien todos llamamos con ansia, y que en nuestro despertar, no suframos el desencanto del gallego.

¡Que por no tomarlo en billetes, nos encontremos.... sin billetes ni dinero!

LOS SABANONES

Las personas que son víctimas de los sabanones, deben vencerlos haciendo mucho ejercicio, andar, patinar, huir del fuego. Las linfáticas procurarán destruirlos también á fuerza de medicinas ferruginosas y frotando todas las mañanas con alcohol, las manos.

Y una vez declarados los sabanones, á pesar de ese ú otro régimen, no hay más remedio que hacer esto:

Primero. Bañar las manos en un cocimiento de hojas de nogal.

Segundo. Frotrrarlas con aguardiente alcanforado y luego empolverarlas con biemuto y almidón: de aquí 10 gramos, de éste 90.

Y si los sabanones se ulceran, entonces hay que envolverlos en compresas de gasa, empapadas en glicerina boricada.

Pronósticos

Un astrónomo incipiente ha dado á luz la siguiente previsión del tiempo para el próximo mes de Enero:

«Primera decena.—Del día 1.º al 3, lluvias en Aragón y Valencia con aire del Este. Del 4 al 7 lluvias en varias partes de España con aire de Sud. Del 7 al 9 aire Norte.

Segunda decena.—Días 9, 10, 11 y 12 continuará el aire del Norte, cayendo agua ó nieve el día 10 en Zaragoza, Navarra y Castilla, el 13 y 14 sigue el aire del Norte, 15 y 16 se generalizarán las nieblas espesas y 17, 18, 19 y 20 las lluvias en Cataluña, Valencia, Aragón, Castilla y Navarra, siendo éstas en algunas de las citadas regiones, nieve á un metro 30 centímetros.

Tercera decena.—Los días 21, 22 y 23, tiempo propio de la estación, abo-nanzando; el 24, 25, 26, 27 y 28 vientos

recios del Norte con frios, terminando el mes con lluvias.—Un curioso.

CRÓNICA GENERAL

INSISTIMOS

Insistimos en aconsejar eficazmente á la clase industrial y comercial de esta plaza, la puntual asistencia, el próximo domingo, 24 del corriente, á los salones de la «Cámara Agrícola», en donde, como saben nuestros abonados, se celebrará una reunión, convocada con el exclusivo objeto de ultimar los trabajos necesarios para la creación en esta localidad, de una Cámara de Comercio.

Bien sabemos, que ha producido impresión excelente entre el vecindario, la alocución circulada, cuyo texto conocen nuestros lectores.

Nos consta también, la favorable disposición en que se encuentran valiosos elementos llamados á contribuir con su eficaz apoyo, al éxito del plan; pero así y todo, creemos en nosotros deber ineludible, excitar un día y otro el patriotismo de nuestros conciudadanos, para allegar nuevos y valiosos elementos al logro, en plazo brevísimo, de una Asociación de interés indiscutible y de alta conveniencia.

Hora es ya de que las fuerzas vivas del país, la representación de los gremios, las entidades de más valía, así como los industriales y comerciantes de menor significación, pero que también contribuyen con sus tributos al sostenimiento de las cargas públicas, se unan en apretado haz y constituyan un poderoso organismo, capaz de defenderles contra las demasías del Poder central, cuando éste, como ocurre en muchas circunstancias, no se atenga á los consejos de la prudencia.

Mostrémonos acérrimos partidarios del espíritu de asociación bien entendido, y con el concurso de todos, iremos adelante.

Las terquedades de los Gobiernos, las exigencias extremadas, la tendencia absorbente, en la que se inspiran muchas reformas administrativas, hacen preciso ese movimiento de defensa que en todas partes se inicia, y al que no debemos mostrarnos indiferentes.

Las protestas aisladas, suelen perderse en el vacío; harto nos ha enseñado la experiencia, que ningún resultado práctico producen, y no van á ninguna parte.

Dentro siempre de las vías legales y teniendo constantemente por norma la prudencia y moderación, nuestros derechos serán más respetados y nuestras quejas más atendidas, si contamos con un baluarte de defensa, el mismo que una bien organizada Cámara de Comercio, puede proporcionarnos.

Atrás toda mira egoísta, todo exclusivismo y toda pequeñez: que para la prosperidad de respetables y mancomunados intereses, son dichos obstáculos, trabas insuperables.

Tortosa está en condiciones para crear lo que hoy se persigue con empeño, y ya que es así, y que el asunto presenta el mejor aspecto, concertémoslos, unámonos, y organicémoslos, no solo creando, sino elevando al Centro Industrial y Comercial, á la categoría que corresponde.

No faltemos á la importante reunión anunciada; aprovechemos el tiempo, y será fructífera nuestra labor.

DOS CARTAS

Llamamos la atención de nuestros lectores, acerca del importante contenido de las dos cartas insertas en la primera página del presente número, y suscritas por don Basilio Paraiso,

Presidente de la Cámara oficial del Comercio y de la Industria de Zaragoza, y por nuestro distinguido y particular amigo, don Primitivo Ayuso que tan dignamente figura al frente de la Asociación Agrícola de Tortosa y su comarca.

Reunión importante

Previo invitación, en el día de ayer, se verificó una reunión en el local de la Cámara Agrícola, de su Junta Directiva y de los Presidentes de los Sindicatos arroceros de ambos deltas del Ebro y de la Enveija, con objeto de tratar diversos é importantes asuntos, referentes á la citada producción, tan gravemente amenazada por la enorme baja sufrida en los precios, á consecuencia de la pérdida de los mercados Antillanos.

Se acordó por unanimidad adherirse á los acuerdos adoptados en el gran mitin celebrado en Valencia á principios del corriente mes, y al propio tiempo acudir en la forma que se considere más conveniente, para obtener una rebaja en las tarifas de ferrocarriles de la Península, y protestar contra el impuesto abusivo de pesas y medidas sobre el consumo de esta gramínea, que contribuye á gravar enormemente, un producto hoy ruinoso para el agricultor.

Tendremos al corriente á nuestros lectores, del resultado de las gestiones que se practiquen, en un asunto de tan vital interés para toda esta comarca.



Acompañamos en el natural sentimiento que ha producido á nuestro amigo particular don Joaquín Monserrat, veterinario é inspector de carnes de este Matadero, la muerte de su virtuosa esposa doña María de la Cinta Vericat, ocurrido esta mañana.

El acto del entierro se verificará el viernes á las diez, reuniéndose el cortejo fúnebre, en los claustros de la Santa Iglesia Catedral.

Mucho sentimos la profunda pena que embarga al Sr. Monserrat, y á su familia.—R. I. P.

Nuestro paisano y amigo particular, don Salvador Domingo, ha llegado ayer á Castellón de la Plana, procedente de Barcelona, en donde dirige la orquesta que ejecuta en aquel teatro Principal.

Esta mañana, en el altar de Nuestra Señora de la Cinta, de la Catedral, se han unido con los indisolubles lazos del sacramento del matrimonio, nuestros jóvenes amigos, el distinguido comerciante don Francisco Giró y la hermosa y simpática señorita doña Mercedes Ortega.

El acto ha resultado solemne, y el acompañamiento ha sido tan lucido como numeroso.

Los desposados han partido en el tren de este medio día, hacia Valencia.

Deseamos á los mismos, toda suerte de felicidad y venturas en su nuevo estado, y que la luna de miel, les sea interminable.

Continúan con gran empeño y actividad en el bonito coliseo del Ensanche por el aplaudido cuadro de aficionados de esta ciudad, los ensayos de la obra llamada vulgarmente «Los Pastorcillos». (Bato y Borrego).

Sabemos que dicha obra se pondrá en escena con todo su interesante aparato, y que la empresa nada ha escatimado para la adquisición de un lujosísimo vestuario, y restauración de varias decoraciones.

Según se nos ha dicho, el próximo domingo por la noche, tendrá lugar la primera representación de «Los Pastorcillos», para la que se han contratado á dos distinguidas actrices de

Barcelona.

Correos.—¿Qué pasa en correos? Esta tarde no hemos recibido ningún periódico de Tarragona. ¿Dónde ha ido á parar el paquete? ¡Qué escándalo! ¡Qué desbarajuste!

Ha continuado hoy el tiempo primaveral, pues amaneció con la atmósfera completamente serena, el sol ha calentado bastante, y no ha sido muy fría la brisa que ha soplado.

Ciertas afecciones requieren ser cortadas de raíz, para evitar complicaciones enfadosas. Y esta es la razón de la preferencia que los jóvenes conceden al Sándalo Midy, pues tienen la seguridad de curarse rápidamente, sin temor de ningún accidente.

Nunca se recurre en vano á las Cápsulas de Quinina de Pelletier, para triunfar de la calentura al iniciarse una enfermedad, para curar las neuralgias, dolores de riñones, los ataques de gota y reuma; su efecto es siempre constante, rápido y seguro.

Consejos de una comadrona á las madres

Nuestro deseo es exponer á las madres y nodrizas la manera más eficaz de enriquecer su leche, la cual forma el único alimento de los tiernos seres que amamantan. Cuán importante es que la leche sea de buena calidad, cosa es que se le alcanza á toda madre, pero no todas conocen el medio de asegurar que la leche sea buena. Ocupémosnos por un momento de la experiencia de una comadrona de fama, autorizada por la Facultad de Medicina de Barcelona, para que las madres y nodrizas tomen de ella una lección práctica. Esta comadrona ha expuesto generosamente lo siguiente:

Doña Juana Beauclair, comadrona francesa, autorizada con título Real por la Facultad de Medicina de Barcelona:

CERTIFICO: Que he tenido ocasión de ensayar en las señoras que lactan sus hijos, y aun en las nodrizas, el uso de la Emulsión Scott para el mejoramiento de su leche y, por lo mismo, la perfecta nutrición del infante. En todas ocasiones me he felicitado de haberla recomendado, por que siempre el éxito ha sido satisfactorio.

Y para que conste, libro el presente certificado en Barcelona, 1.º de Enero de 1898.

JUANA BEAUCLAIR, Ronda Universidad, 7, 1.º
— ¡La Emulsión Scott! Este es el secreto para tener buena leche. Si la madre ó nodriza toma esta débil preparación, encontrará que no solamente la criatura estará mejorada, sino que ella misma recibirá fuerza de las propiedades nutritivas de este maravilloso reconstituyente. La Emulsión Scott es el aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, convertido en una composición grata al paladar y de fácil digestión. Los médicos recomiendan la Emulsión Scott y las comadronas interponen su influencia para hacer conocer este gran remedio á familias que tengan hijos. Durante el período del crecimiento, la Emulsión Scott es esencial para combatir la pobreza de la sangre y decaimiento, pues produce carnes, fortalece los huesos y da vitalidad al organismo.



Juana Beauclair

Atención

Escolteu joves lampistes é incorruptibles fornés, pintós, sastres, sabatés, y oficiales de modistes, mossos, barbés, ebanistes, serenos no dormilons, venedós de ilustracions y mes que al tinté deixo á tots junts vos ofereixo CEN MIL FELICITACIONS. Gran surtit pera tots los oficis Calendaris Americans Talonaris loteria Pont de Pedra, 1 Llibrería Bernis.

NUESTRO ALCALDE

Es curioso el siguiente relato, que estampamos en su número de hoy, nuestro colega local Los Debates:

«Huérfana nuestra ciudad de toda clase de espectáculos públicos, á pesar de hallarnos próximos á las festividades de Pascua, y deseando el llamado Alcalde de Tortosa distraer en lo posible á sus administrados, improvisó anteanoche, en la droguería de D. Enrique Carpa, un espectáculo gratuito, en el cual actuó de empresario y protagonista.

Nuestra primera autoridad, que vestía un buen abrigo gris, y gorra del mismo color, por razones que ignoramos, trabóse de palabras con el mozo de aquella tienda Justo Castells, á quien acusaba, por lo que pudimos entender, de haber figurado en nómina en pasadas situaciones políticas, cobrando sin prestar servicio.

El indicado Justo, que, á pesar de no ser tan acaudalado propietario (palabras de La Verdad), como don Eduardo Rico, es un hombre honrado á carta cabal, sintió herida su dignidad y contestó, como debía, desmintiendo tan calumniosa especie.

Oír el mentís D. Eduardo y cantar como en D.ª Juanita...

Soy primera autoridad...

todo fué uno, y en este preciso momento, entró en escena un alguacil, que á la sazón pasaba, quien, mas tranquilo que su superior jerárquico, se hizo desde luego cargo de la situación y, en cumplimiento de su deber, procuró aplacar los ánimos, lo que consiguió no sin grandes esfuerzos, evitando de este modo que continuase poniéndose en evidencia el llamado alcalde de Tortosa.

No obstante, éste, que estaba elocuente y enérgico en demasía, no sabiendo ea quién desahogar sus iras, la emprendió contra el público, que comentaba tranquilamente el suceso, tratando de disolver los grupos con destempladas voces; como si el público tuviera la culpa de que á don Eduardo no le salgan bien las cuentas

Si el espectáculo que anteanoche dió nuestra primera autoridad en sitio tan público, lo hubiese dado algun pobre desheredado de la fortuna, de seguro hubiera dormido en la Inspección de Vigilancia; pero vamos viendo, que esos grandes amigos del pueblo, no tienen inconveniente alguno en atropellar las blusas, con tal de dejar á salvo las levitas. O lo que es lo mismo, que se han hecho perfectamente cargo de aquel adagio que dice:

«Una cosa es predicar y dar trigo es otra cosa.»

Por lo demás, vamos á darle un consejo á D. Eduardo Rico, aun cuando estamos seguros de que no le aprovechará.

La elocuencia y la energía (?) de que dió prueba la otra noche, al discutir con un honrado hijo del pueblo al que, sin motivo justificado, calumnió, debe emplearlas para defender

los intereses de Tortosa, y librarla de la tutela que hoy sufre gracias a sus complacencias.

Esa y no otra es su obligación.

EXTRANJERO

(París, 20.)

Del teatro de la guerra

Dícese que lord Methuen está completamente bloqueado.

Cerca de Arundel se han efectuado pequeños combates entre boers e ingleses, viéndose éstos obligados a retirarse a dicha población.

Los nuevos jefes

Dicen de Londres que el nuevo comandante en jefe de las fuerzas británicas en el Africa del Sud, mariscal Roberts, se embarcará el sábado próximo.

El jefe de Estado Mayor, general Kitchener, llegará al Cairo el viernes y saldrá para el Cabo inmediatamente.

Abriendo el paraguas

De Londres telegrafian que un importante personaje del partido liberal ha pronunciado un discurso, en el que ha declarado que el partido a que pertenece, no acepta ninguna responsabilidad en la guerra que Inglaterra está sosteniendo en el Africa del Sur.

Añadió que únicamente Mr. Chamberlain es el responsable de todo lo que sucede.

De la guerra. — Al Africa

Se han recibido en Londres nuevas telegramas de Colenso, en los que se dan pormenores acerca de los últimos combates, sin que nada se diga que no se haya conocido.

El Standard publica telegramas en los que se dice que se ha ordenado la concentración de los paisanos de tres millas alrededor de Modder-River, con objeto de evitar el espionaje.

Ha salido de Malta para Alejandría un buque inglés en el que embarcará lord Kitchener, que ha sido destinado al Africa del Sur.

Refuerzos

Telegrafian de Londres que el ministro de la Guerra ha dado las órdenes oportunas para la organización de un nuevo cuerpo de infantería montada.

Para formar este cuerpo, se reclutarán individuos por todo el tiempo que dure la guerra, debiendo ser buenos ginetes y tiradores.

Se cree que en breve se dispondrá la movilización de las milicias.

La 7.ª división que se prepara para embarcar con destino al Transvaal, la componen 19 375 oficiales y soldados, 7,816 caballos y 18 cañones.

El Times anuncia que el lord corregidor de Londres ha iniciado la idea de formar un cuerpo de mil voluntarios, equipados y mantenidos por la capital británica.

Se han suscrito para realizar esta idea, los banqueros y personalidades más conocidas.

Propósito

Dice el Daily Mail que en Pieters Mariaburg hay el propósito de conceder tierras a los oficiales y soldados para aumentar el número de los electores británicos.

Desórdenes en Dublin

Comunican de Londres que ayer se promovieron algunos disturbios en Dublin, suscitándose vivas cuestiones entre los estudiantes y los nacionalistas, por haberse otorgado en el Colegio de la Trinidad el título de doctor en Derecho a M. Chamberlain.

Los estudiantes se apoderaron de la bandera verde de Dublin y maltrataron a los alguaciles del Ayuntamiento.

Falsificación

La policía persigue activamente una falsificación de billetes del Banco portugués.

Se han hecho algunas prisiones.

Noticias de Madrid

(Del día 19 de Diciembre)

Por telegramo y teléfono

Congreso

Interviene en el debate el Sr. Moret.

Pide una amplia reorganización en política internacional.

Se extraña de que se gasten millones en la custodia de la frontera francesa, por donde ningún peligro nos amenaza, mientras la portuguesa está abandonada.

Aprueba las reformas propuestas por el señor Suarez Inclán, y elogia la sinceridad del general Azcárraga separando los gastos permanentes de los transitorios.

Le contesta el señor Silvela.

Dice que en las cuestiones internacionales se impone una reserva absoluta.

Añade que es necesario fomentar nuestro poderio militar para que España lleve a cabo la gran misión que está llamada a ejercer en Africa.

El señor Moret rectifica, y dice que el silencio del señor Silvela en las cuestiones internacionales es perjudicial porque puede prestarse a torcidas interpretaciones.

El señor Pi y Margall pide un ejército voluntario de 25 a 30.000 hombres, que no se hagan ascensos sin vacantes previas, y que la contribución de sangre sea igual para todos.

El general Azcárraga hace el resumen del debate.

Confiesa que el presupuesto es deficiente por lo apremiante del tiempo en que se hizo.

Dice que la crisis militar que se experimenta es debida a las continuas guerras civiles e internacionales que hemos tenido durante el siglo y al continuo cambio de los ministros de la Guerra.

Confía en que se llegará a reorganizar el ejército.

Ensalza los grandes servicios que han prestado las reservas.

Quiere el servicio militar obligatorio.

Confusión política

La cuestión política está esta noche más revuelta que durante el día.

Se espera con ansiedad el resultado del Consejo.

Muchos creen que el señor Villaverde se va del Gobierno por haber fracasado la fórmula de avenencia con las oposiciones.

Los ministeriales lo niegan.

El señor Silvela califica de disparates los rumores de crisis, pues según él, de salir el señor Villaverde, saldría todo el Gobierno.

No pueden ser muy ciertos estos rumores porque el ministro de Hacienda, al despedirse hoy de la Comisión de presupuestos, lo hizo diciendo: «hasta mañana, que volveré a informar».

A última hora se generaliza la impresión de que habrá fórmula.

Ultimas noticias

El Consejo de ministros ha acordado presentar un proyecto de ley prorrogando los actuales presupuestos interin se aprueban los nuevos.

Una vez aprobado dicho proyecto por el Senado y el Congreso, se suspenderán las sesiones, reanudándose el día 2 del próximo Enero.

El señor Silvela ha dicho que es imposible que salga del ministerio el señor Villaverde, pues antes dimitiría el Gobierno.

El Consejo acordó además, autorizar al ministro de Marina para vender el transporte de guerra Alava y los cañoneros Quirós y Villalobos.

También se acordó la reforma del reglamento de consumos.

El señor Dato ha consultado a las autoridades de Barcelona sobre la conveniencia de restablecer las garantías constitucionales en dicha ciudad.

Espectáculos

GRAN CAFE DE NOVEDADES de Enrique Segarra

Esta noche a las ocho y media, tendrá lugar en dicho café, el cuarto concierto musical de bandurria, guitarra y laúd, por el conocido terceto «Armonía Familiar».

El cual ejecutará un variado programa de su repertorio. A petición de varios concurrentes, se repetirá la obra compuesta por el maestro señor Rogel, titulada el «Sitio de Zaragoza» que tantos aplausos obtuvo anoche y por último una niña de cinco años bailará la jota aragonesa y las cigarrereras.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

En los círculos políticos

Madrid 21.—1 tarde.

En los círculos políticos, no se habla de otra cosa, más que del acuerdo del Gobierno, referente a la prórroga de los actuales presupuestos, hasta que los nuevos se aprueben.

Apesar de que hasta última hora aseguraba el Gobierno, que haría cuestión de Gabinete la aprobación

de la nueva Ley, antes de primero de Enero próximo, pasa ahora por un aplazamiento más, contra todas sus amenazas y jactancias.—Mencheta.

Comentarios

Madrid 21.—2 tarde.

La prensa se ocupa hoy preferentemente, de los acuerdos tomados en el Consejo de anoche, y dice que el Sr. Silvela ni ha tenido valor para desprenderse del Sr. Villaverde, ni para abordar el problema de las sesiones permanentes.—Mencheta.

A casa

Madrid 21.—2 tarde

En vista del sesgo tomado por la cuestión económica, muchos Diputados, en prevision de la próxima clausura del Parlamento, han anticipado su viaje, marchando a sus casas.—Mencheta.

En Palacio

Madrid, 21.—3 tarde.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M., el Sr. Silvela ha expuesto la fórmula acordada en el Consejo de anoche.—Mencheta.

Decreto

Madrid 21.—3'15 tarde.

Ha sido firmado por la Regente, el decreto correspondiente autorizando la lectura del proyecto a las Cortes para la prórroga de los presupuestos actuales.

Se aprobará enseguida.—Mencheta.

En el acreditado establecimiento

DE

D. JUAN BTA. ALVAREZ

se ha recibido un bonito y grande surtido de géneros de novedad, para la presente temporada, en los que predominan los ricos trajes de lana y seda, crespones rizados, reps de lana, terciopelos de seda, fantasía, pañetes, serpentinias, franelas de lana-pleles, astrakans, jergas, rizados, vicuñas y demás artículos propios para señora.

También se ha recibido un completo surtido de trajes de lana para caballero de las mejores fábricas de Sabadell, a precios muy ventajosos, lo propio que en trajes de punto inglés, especialidad de la casa.

NOTA.—El que desee comprar capas de pieles y astrakans para señora y capas de paño corte Madrileño para caballero, que pase a visitar dicha casa antes de comprar, seguro de encontrar elegancia y baratura.

?, — ANGEL, — ?

Los obesos

pierden al mes de dos a seis kilos de grasa sin debilitarse, tomando la TIROIDINA TURRO. Funda las papeas, cura el lupus, la sífilis inventada y los herpes, rebeldes a todo tratamiento.—Farmacia del Dr. Canalda.

Hermanas Herederas de L. Bernis

OBISPO AZNAR, 6

(ANTES PLAZA NUEVA)

,6—OBISPO AZNAR,—5

Imp. del Diario (Campomanes).—Tortosa.

